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ELEIÇÕES MUNICIPAIS

Transferências 
e óbitos 
adiam sonho 
do 2º turno 
em Juazeiro

ESPORTES

Times 
reivindicam 
mudanças 
no Romeirão
PÁGINA 15
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Estado e Alece pressionam por 
quebra de contrato com a Enel 
PÁGINA4

Tarrafas tem 
maior taxa 
de pessoas 
negras não 
alfabetizadas
 PÁGINA 7

CENSO 2022 

FOTO: FREEPIK

Juazeiro do Norte está cada vez mais distante da possibilidade 
de realizar segundo turno ainda nas eleições deste ano.  De acordo 
com a atualização dos números apresentados pelo Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE), na tarde desta segunda-feira (20), Juazeiro 
contava com 199.457 eleitores, o que representa uma baixa de 543 
títulos, tendo como referência os 200 mil eleitores necessários para 
realização do segundo turno em um município. No Ceará, apenas 
Fortaleza e Caucaia estão aptos. PÁGINA 16
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O anúncio oficial ainda não tem data definida. Mas, a possibilidade hoje de ter segundo turno na eleição para prefeito de Jua-
zeiro do Norte é remota. As transferências de última hora e os óbitos estão inviabilizando as eleições em dois turnos. A Justiça 
Eleitoral apontava, no último dia 14 maio, 199.717 títulos. Nesta segunda-feira (20), apenas seis dias depois, houve uma que-
da para 199.457. Uma redução expressiva de 260 eleitores a menos, deixando o segundo turno improvável. Apesar da grande 

expectativa no âmbito político, o objetivo do TRE-Ceará não deve ser alcançado: 70% do eleitorado dentro do número de habitantes. Sem 
esse índice, o segundo turno em Juazeiro do Norte ficará para 2028. E o efeito de não ter segundo turno é imediato: Davi Macedo não ad-
mite publicamente, mas hoje a sua tendência é desistir e apoiar à candidatura do ministro Camilo Santana e do governador Elmano de 
Freitas, o deputado estadual Fernando Santana. A disputa em Juazeiro do Norte esta polarizada. E promete muitas emoções e conflitos.

Davi Macedo não deve manter
candidatura com fim do segundo turno

Única voz que contesta a liderança do ministro Camilo no PT do Cea-
rá, a deputada federal Luizianne Lins tem revelado, a seus mais íntimos 
colaboradores, que não pode descartar uma desistência do presidente 
Lula em 2026. Cansado e com 80 anos, Lula poderia não disputar um 
quarto mandato presidencial, preferindo apoiar um nome do PT. O 
favorito seria o ministro da Economia, Fernando Haddad. Porém, Haddad 
entrou em rota de colisão com o ministro da Casa Civil, Rui Costa, que foi 
decisivo para demitir o presidente da Petrobras, Jean Paul Prattes. Essas 
informações mostram que, enquanto Haddad perde espaços no Governo 
e deixa de ser o queridinho de Lula, o ministro Camilo, que trabalha em 
perfeita sintonia com o colega Rui Costa, se torna uma opção cada dia 
mais provável dentro do PT e dos partidos aliados a Lula. Essa leitura do 
crescimento do nome de Camilo como candidato ao Planalto é feita por 
Luizianne a contragosto, que não esconde que não aceita ser liderada pelo 
ministro da Educação e que fará de tudo para barrar suas pretensões de 
suceder o presidente Lula. Apesar da má vontade de Luizianne, Camilo é 
apontado hoje como o plano b de Lula, se desistir da reeleição. Ressalte-se 
que Haddad ainda está no jogo para ser o sucessor. O terceiro nome, Rui 
Costa, quer governar a Bahia novamente. E está fora do páreo.

Quem também respondeu ao vice-prefeito 
Giovanni Sampaio foi o prefeito Glêdson Bezerra. 
Indignado com as declarações, Glêdson cobrou a 
necessidade do confronto político que acontece 
em Juazeiro do Norte, ficar apenas no campo da 
política. Glêdson reclamou que Giovanni tem le-
vado a disputa para o lado pessoal. O vice-prefei-
to tem acusado o prefeito de manter um gabinete 
do ódio no seu mandato. Glêdson garante que 
não tem controle sobre a opinião das pessoas que 
o cercam ou que simpatizam com o seu mandato. 
Defendeu a liberdade de expressão e disse que a 
Justiça existe para corrigir abusos, e que ele pró-
prio tem usado esse instrumento jurídico para se 
defender de acusações falsas. Glêdson lembrou, 
ainda, que não tem gerência sobre os partidos 
que o apoiam, se referindo às críticas lançadas a 
ele, por causa da filiação de candidatos à Câmara 
de Juazeiro pelo PSDB.

O deputado estadual e pré-candidato a prefeito de 
Juazeiro do Norte, Fernando Santana (PT), reagiu às 
afirmações do vice-prefeito Giovanni Sampaio (PSB). 
Fernando estava sendo cobrado por uma declaração 
de Giovanni, onde afirmou que, quem não estiver 
com Fernando estará contra o Governo do Estado 
e o ministro Camilo Santana. A declaração causou 
um grande mal-estar na base aliada do Abolição em 
Juazeiro do Norte, principalmente entre os aliados do 
grupo liderado pelo deputado estadual Davi Macedo 
e o ex-prefeito Raimundo Macedo. A afirmação soou 
como uma ameaça e acabou motivando muitas defesas 
pela candidatura de Davi a qualquer custo. Fernando 
foi duro, ao afirmar que ninguém falava por ele e que 
respeitava a pré-candidatura de Davi e que manteria 
uma posição democrática no processo de definição da 
candidatura da base aliada do governo em Juazeiro. A 
resposta de Fernando amenizou a crise. Quem fala por 
Fernando é somente ele próprio.

Fernando não aceita
que falem em seu nome

Giovanni desagrada
aos 02 lados de Juazeiro

Camilo cresce para
ser candidato de Lula

A base aliada do Crato se reuniu, pela segunda vez em 
menos de 30 dias, para, segundo o prefeito Zé Ailton Brasil, 
manter o alinhamento através do diálogo. No encontro 
da sexta-feira (17), os pré-candidatos Rondinele Brasil, 
Pedro Lobo, Eliane Estrela, Rafael Branco e Leitão Moura 
voltaram a discutir os critérios para a definição dos nomes 
que comporão a chapa majoritária à sucessão de Zé Ailton. 
Mais uma vez, ficou decidido que a chapa não poderá 
ser pura, tirando a possibilidade de dois nomes do PT. O 
encontro não teve a presença do pré-candidato Márcio Bi-
lhar (Agir), que assumiu o lugar do presidente da Câmara, 
Florisval Coriolano. Entretanto, Márcio Bilhar enfrenta um 
problema: político da base aliada do governo não reconhece 
a sua pré-candidatura. Alheio a essa indiferença, Márcio 
Bilhar mantém uma intensa agenda pelo município para 
se viabilizar. Márcio tem repetido que não faz parte nem 
da oposição, nem da situação. Quer ouvir a todos, mas se 
coloca como a terceira via. Ao seu lado, estão o Agir, PRTB 
e Avante e mais 40 pré-candidatos a vereador.

A secretária de Educação, Eliana Estrela, é a mais nova filiada do PT 
do Ceará. Após ter cumprido essa exigência legal, dentro dos prazos 
que impõem a Legislação Eleitoral, Eliana Estrela colocou seu nome 
à disposição do prefeito Zé Ailton Brasil, para ser a sua candidata a 
sucessão na prefeitura do Crato. Durante encontro entre os pré-candi-
datos da base de Zé Ailton, Eliana Estrela mostrou já estar adaptada 
ao mundo político. Declarou toda a sua lealdade ao ministro Camilo 
Santana, que a nomeou para comandar a Educação cearense no seu 
governo, e ressaltou o respeito e lealdade que tem também ao governa-
dor Elmano, que a manteve no cargo. Como petista, é conhecedora de 
como funciona o partido, ressaltou o papel que desempenha no Estado 
e em Brasília, na linha de frente do governo Lula, o deputado José 
Guimarães. Toda essa habilidade de Eliana Estrela visa ser a indicada 
pelo prefeito Zé Ailton. Apesar dela saber que Rondinelli Brasil é o 
apontado como o favorito para ser escolhido. Eliana Estrela não quer 
confrontar e nem duvidar do PT cratense, tanto que em um vídeo que 
publicou nas suas redes sociais, afirmou que está trabalhando para ser 
a candidata, mas é fundamental para manter o PT úmido sob a lideran-
ça de Elmano, Camilo, Guimarães e prefeito Zé Ailton.

Zé Ailton reúne base
aliada para definir nome

Eliana Estrela se filia ao
PT para ser candidata
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O assassinato do suplente de vereador cratense, Erasmo Moraes, ganhou repercussão na última 
semana. A oposição quer celeridade na investigação.

A licença está esbarrando no nome que deve assumir. Cid não quer que o seu primeiro suplente, 
Prisco Bezerra, assuma. Por isso, trabalha para que o seu segundo suplente, Júlio Ventura, vire senador.

Foram pronunciamentos na Assembleia, com Aloisio Brasil, e no Senado, com Eduardo Girão. Os 
dois disseram temer pelo que pode acontecer.

Cid Gomes se prepara para pedir licença do Senado. A ideia é intensificar visitas aos municípios do 
Ceará, e dar atenção ao Cariri, para melhorar o desempenho do PSB.

Esse desejo de Cid tem poucas chances de vingar. Prisco Bezerra 
não tem porque abrir mão novamente para Júlio Ventura.

Em Juazeiro do Norte, o prefeito Glêdson Bezerra aposta em três 
nomes para compor a vice na sua chapa. O ex-vereador Tarso Magno é 
o favorito.

Corre por fora a secretária de Saúde, Andrea Landim, do PSDB. A 
surpresa é a desincompatibilização da secretária Josy Lima. É a terceira 
alternativa.

Desculpe a ignorância, quem trabalhou bem direitinho para invia-
bilizar o segundo turno em Juazeiro do Norte?
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Fale conosco:

QUAL A RAZÃO DO 
SEGUNDO TURNO 
NAS ELEIÇÕES?

Com a proximidade do anúncio oficial, por 
parte da Justiça Eleitoral, se haverá ou não 
segundo turno nas eleições municipais - para 
prefeito de Juazeiro do Norte - neste ano, cria-se 
toda uma expectativa em torno deste anúncio. 
Até o momento em que escrevo, são 199.457 
eleitores aptos a votar, número este que pode 
variar – para mais ou para menos – ao longo do 
processamento do alistamento eleitoral encerra-
do no último dia 8 de maio. Mas quais as razões 
de haver segundo turno nas eleições?

Instituído no Brasil a partir da Constituição 
Federal de 1988, a regra constitucional é simples. 
Nas eleições para presidente e vice-presidente 
da República, governador e vice-governador dos 
estados e do Distrito Federal, e para prefeito e 
vice-prefeito em municípios com mais de 200 
mil eleitores, realizar-se-á o primeiro turno no 

ARTIGO
MARCEL ROOSEVELT MARINHO
Advogado e professor universitário

primeiro domingo e o segundo turno, se houver, 
no último domingo do mês de outubro, do ano 
anterior ao do término do mandato. A expressão 
“se houver”, estabelece uma condicionante. Para 
que haja segundo turno, nenhum dos candidatos 
obteve a maioria absoluta no primeiro turno, ou 
seja, mais da metade dos votos válidos – excluí-
dos os brancos e nulos. Se algum candidato obti-
ver tal maioria, eleger-se-á já no primeiro turno. 

A razão do segundo turno é garantir maior 
legitimidade ao mandato eletivo conferido pelo 
crivo popular, por tal mecanismo, necessaria-
mente, o eleito precisa obter a maioria dos votos 
válidos. Além disso, possibilita aos eleitores que 
no primeiro turno manifestaram preferência em 
outro candidato classificado em terceiro ou quar-
to lugar, possam reexaminar sua preferência em 
dois candidatos, conferindo maior apoio popular 
e governabilidade ao eleito. Imagine, por exem-
plo, uma eleição municipal com cinco candida-
tos: A, B, C, D e E, poder-se-ia resultar que um 
destes candidatos seja eleito com apenas 25% 
dos votos válidos, se houvesse um único turno.

Juazeiro do Norte, caso consiga atingir os 
200 mil eleitores aptos a votar, será o terceiro 
município no estado do Ceará a ter segundo 
turno, juntando-se a Fortaleza e Caucaia. Além 
da demonstração de força política e demográfica 
eleitoral, é também importante para a definição 
do cálculo político estratégico dos partidos e 
pré-candidatos neste período de pré-campanha 
e articulações políticas de bastidores. Acredita-
-se que no início de junho, até o dia 5 do mês, 
saberemos oficialmente o encerramento desta 
questão.

J. Bosco

A possibilidade de Juazeiro do Norte ser o 
primeiro município da região a ter segun-
do turno nas eleições municipais parece 
estar mais distante. Até bem pouco tempo 

atrás, menos de 100 pessoas eram esperadas para 
ultrapassar o limite de 200 mil eleitores. Agora, 
faltam mais de 500 pessoas. 

Isso se deve, por exemplo, à mudança no local 
de votação por parte do eleitorado, que, por di-
versas razões, deixa de exercer o direito ao voto 
em Juazeiro do Norte para participar das eleições 
em outra cidade. Além disso, os títulos de pessoas 
falecidas, desde o último pleito, foram processados 
e contabilizados como baixa pela Justiça Eleitoral. 

Segundo turno mais distante
Segundo dados oficiais do Tribunal Regional 

Eleitoral, Juazeiro perdeu 260 eleitores apenas nos 
últimos seis dias. O maior colégio de eleitores no 
Cariri soma 199.457 votantes até o fechamento 
desta edição. Os números deixam a Terra do Padre 
Cícero longe de um inédito segundo turno - não só 
para a cidade, mas na região.

Uma eleição municipal em dois turnos há tempos 
é aguardada pela classe política. Ela é vista como 
uma força-motriz para que Juazeiro obtenha uma 
relevância política e simbólica maior do que a atu-
al. De fato, torna-se cada vez mais evidente que isto 
ocorrerá daqui a quatro anos, mas o segundo turno 
em outubro próximo parece cada vez mais distante.

CRISTO PORTA ÚNICA 
E BOM PASTOR

O ministério de Jesus tinha um tríplice 
propósito: “ensinar, pregar o evangelho e 
curar os doentes (Mateus 9.35). Ele usava 
parábolas como meios didáticos eficazes 
para fazer com que o povo entendesse o seu 
ensinamento. No evangelho de João, Jesus 
se apresenta como “Porta das ovelhas” e 
“Bom Pastor”, (10.7,11). Algumas lições:

Jesus é a porta da salvação: “Sim, eu sou 
a porta. Quem entrar por mim será salvo” 
(v.9). Sua declaração não deixa dúvida 
quanto à inexistência de outra porta que 
ofereça a salvação. É bem verdade que 
pessoas, em seu desespero e ignorância, 
buscam em muitos lugares, opções que 
lhes mostrem onde encontrar a porta 
para salvação, porém inutilmente, pois 
como Jesus mesmo afirmou: ”Eu sou a 
Porta”, não uma, mas a Porta. Ele também 
declarou: “Eu sou o caminho, a verdade e 
a vida. Ninguém pode vir ao Pai senão por 
mim” (Jo 14.6). Toda a procura humana 
é encontrada em Cristo, Salvador. Jesus é 
também:

O Bom Pastor: “Eu sou o bom pastor. 
O bom pastor sacrifica sua vida pelas 
ovelhas” (v.11). Se ele faz menção ao bom 
pastor é porque há também o mau pastor. 
Quem é o mau pastor? Jesus responde: 
“Eu lhes digo a verdade: quem entra no 
curral das ovelhas às escondidas, por 
sobre a cerca, em vez de passar pela porta, 
é certamente ladrão e assaltante! Nunca 
seguirão um desconhecido; antes, fugirão 
dele, pois não reconhecem sua voz” (v.1,5).

Deus abençoe!
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O serviço 
está longe de 
melhorar e não 
vamos conseguir 
esperar por três 
anos. É preciso 
melhorar hoje. 

FERNANDO SANTANA
Deputado estadual

Política Relatório pede CPI 
no Congresso Nacional

>> ENEL

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Fernando Santana criticou, ainda, a concentração de poder sobre a Aneel

Estado e Alece 
pressionam Aneel 
para romper com a Enel

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

A Comissão 
Parlamentar 
de Inquérito 
(CPI) da As-

sembleia Legislativa 
do Ceará (Alece), que 
investigou a atuação 
da Enel Distribuidora 
Ceará, articula uma 
série de reuniões em 
Brasília, para entre-
ga do relatório final, 
aprovado no Plenário 
da Casa, no último 
dia 7. Além do presi-
dente da Comissão, 
Fernando Santana 
(PT), e do relator 
Guilherme Landim 
(PDT), estarão pre-
sentes o presidente 
da Alece, Evandro 
Leitão (PT), e o go-
vernador Elmano de 
Freitas (PT).

As reuniões, ainda 
sem data, acontece-
rão com o ministro 
das Minas e Energias, 
Alexandre Silveira; 
o chefe da Advoca-
cia Geral da União 
(AGU), Jorge Messias; 
o presidente da Câma-
ra dos Deputados, 
Artur Lira (PP); o 
presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco 
(PSD); e o diretor-ge-
ral da Agência Nacio-
nal de Energia Elétri-
ca (Aneel), Sandoval 
Feitosa.

Durante os encon-
tros, a comissão fará 
pressão por punições, 
multas e o cancela-

mento do contrato en-
tre o Estado e a Enel. 
No relatório, há uma 
solicitação para que 
a Câmara e o Senado 
abram uma inves-
tigação (CPI) sobre 
a atuação da Aneel. 
“Para mim, a grande 
vilã desta história é 
a Aneel, que passa 
a mão na cabeça da 
Enel”, disse Fernando.

Fernando garante 
que o relatório tem 
elementos suficientes 
para pedir a caduci-
dade do contrato, mas 
que nem a CPI, nem a 

Alece, nem o Esta-
do, têm poder para 
rescindir o contrato. 
Por isso, a série de 
reuniões para fazer 
pressão sobre a Aneel, 
única com o poder de 
romper o acordo. O 
Ministério das Minas 
e Energias pode en-
dossar a solicitação.

Hoje, a Aneel tem 
o poder de fiscalizar, 
punir e fazer inves-
tigações que levem 
ao rompimento de 
contratos do setor. 
Fernando criticou a 
concentração de po-

der e defendeu a divi-
são do poder entre a 
Aneel, os estados e o 
Governo Federal.

O governo Lula, 
através do Ministério 
das Minas e Energias, 
trabalha um decreto 
para alterar a resolu-
ção existente para o 
setor das concessões. 
O fim das priorida-
des de renovação 
automática é uma das 
mudanças previstas. 
O relatório da CPI da 
Alece será um dos do-
cumentos base para 
a mudança na lei. 

CPI da Enel foi concluída este mês e liderada por deputados caririenses

Segundo Fernando, o 
próprio ministro Ale-
xandre Silveira fez a 
solicitação.

Reestatização – 
Fernando disse que 
o Estado não tem 
condições de assumir 
o prejuízo causado 
por falta de investi-
mento em mais de 20 
anos de desmando 
da empresa no Ceará. 
“Veja: São Paulo não 
está tendo condições 
de reestatizar, como é 
que o Ceará vai ter?”. 
Apesar da posição 
contrária a reestatiza-
ção, Fernando disse 
que não aceitará que 
a Enel invista os R$ 
4 bilhões prometidos 
apenas no decorrer 
de três anos. Ele quer 
o investimento de 
forma imediata. “O 
serviço está longe 
de melhorar e não 
vamos conseguir 
esperar por três anos. 
É preciso melhorar 
hoje”, finalizou.
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O vereador Ricardo Leite (PT) denunciou uma licitação publicada pela Pre-
feitura de Abaiara, para compra de produtos alimentícios, limpeza e de 
escritório, para as secretarias da gestão Afonso Tavares (PDT). Em pronun-
ciamento, na sessão do dia 14, o vereador chamou a atenção para compra 

de 16 mil picolés, 300 kg de bombons e pirulitos, e 100 fardos de pipoca. Se fosse 
distribuir os picolés para toda a população do Município, ainda sobraria. Abaiara tem 
pouco mais de 11 mil habitantes. Para o vereador, o valor de R$ 1,4 milhão poderia ser 
gasto na compra de remédios e usado para diminuir as filas para cirurgias. A vereadora 
Mara Sampaio (MDB) lembrou que grande parte da população necessita de cesta bási-
ca. Ricardo aponta como suspeita a compra de 450 litros de água sanitária, 540 latas de 
leite condensado, 300kg de margarina, 1,5 mil kg de açúcar, 4,8 mil pacotes de suco, 
700 pacotes de café e 400 litros de óleo de soja, entre outros produtos. Ricardo avalia 
a licitação como “limpa caixa”. A licitação deve ser denunciada ao Ministério Público.

Prefeitura de Abaiara faz licitação 
para comprar 16 mil picolés

Os prefeitos de Salitre, Dodó de Neoclides (PSB), 
e de Potengi, Edson Veriato (PT), estão sendo acu-
sados de abuso de poder e favorecimento eleitoral. 
Dodó é investigado pelo Ministério Público, por cri-
me eleitoral, improbidade e abuso de poder políti-
co. Ele estaria usando servidores em atos políticos, 
sob ameaça de exoneração, além de usar prédios 
públicos para campanhas de filiações. A investi-
gação é compartilhada com a Procap. Em Potengi, 
Edson é denunciado pelo União Brasil, que aponta 
propaganda antecipada em favor do secretário Luã 
Almino, pré-candidato a prefeito. Uso do cargo e da 
máquina pública, como carros oficiais e equipe de 
mídia, fazem parte da denúncia encaminhada ao 
Ministério Público Eleitoral.

Uma decisão da Justiça Eleitoral suspen-
deu a pesquisa de opinião com candidatos à 
prefeitura de Jati deste ano. A ação, movi-
da pelo PSB, do pré-candidato Antônio de 
Neta, convenceu a juíza Samara Costa Maia, 
que reconheceu a ausência de informações 
apresentadas pela empresa Falcão Pes-
quisas e Publicidades. Na decisão, a juíza 
avalia que a pesquisa contraria a legislação 
que regulamenta o setor. Para quem fizer a 
divulgação, ficou estipulado multa diária 
de R$ 10 mil. A pesquisa foi suspensa uma 
semana depois da divulgação. A oposição 
avaliou que o levantamento fez um grande 
estrago. Já a população reclama da falta de 
opção. Além de Antônio de Neta, também 
concorre Mônica Mariano, atual prefeita.

O candidato da oposição em Missão Ve-
lha, o ex-prefeito Diego Feitosa (MDB), está 
sob temor de não participar da eleição deste 
ano. A incerteza é causada pelo julgamento 
de duas contas (2019 e 2020) da sua gestão, 
que tramitam no Tribunal de Contas do 
Estado (TCE). As contas receberam parecer 
prévio da Secretaria de Controle Exter-
no, pela desaprovação, e devem seguir ao 
plenário da Corte nos próximos dias. Caso a 
Corte siga as orientações para a desaprova-
ção, Diego precisará de dois terços dos votos 
para aprovação na Câmara. A corrida para 
construir a viabilidade de Diego já começou. 
Ele é o nome mais cotado na oposição. Os 
ex-prefeito Tardiny Pinheiro (PT) e Washing-
ton Fechine (MDB) estão fora do páreo.

Candidato da oposição em 
Missão Velha na berlinda

Pesquisa eleitoral é 
suspensa em Jati

Denúncias de crimes eleitorais 
em Potengi e Salitre 

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO

O prefeito de Santana do Cariri, Samuel Werton (PT), 
consegue abafar as críticas com notícias positivas. Even-
tos representativos, seguidos de uma sequência de inau-
gurações e previsões de entregas têm feito a diferença.

O deputado estadual Fernando Santana (PT) tem 
destacado a habilidade de Samuel para fazer parcerias 
como a que vai entregar o Santuário da Menina Benigna, 
em breve. Samuel torna realidade um sonho antigo.

Em Nova Olinda, o prefeito Ítalo Brito surpreende 
pela desenvoltura na literatura. No sábado (18), lançou a 
segunda edição do livro “Nova Olinda Ceará: Nossa terra, 
nossa gente”, no Teatro Violeta Arraes.

No trabalho, o prefeito conta sua visão histórica da 
cidade, onde teve dois mandatos. O livro fala de poten-
ciais que devem fazer o futuro do Município, como o 
ciclo do couro, vivido atualmente. Vale conferir!

Fernando considera legítima 
a pré-candidatura de Davi 

O deputado es-
tadual Fernando 
Santana (PT) ame-
nizou uma possível 
crise, após afirma-
ções do vice-prefeito 
de Juazeiro do Norte, 
Giovanni Sampaio 
(PSB), de que quem 
não apoiar Fernan-
do nas eleições para 
prefeito de Juazeiro 
do Norte, é oposição 
ao governo. “É digno 
e democrático, e 

Da redação
redacao@jornaldocariri.com.br

vamos para a disputa 
colocar as ideias”, 
disse, ressaltando 
que ninguém fala por 
Fernando Santana, a 
não ser ele mesmo.

Sobre um possível 
confronto com Davi, 
Fernando avalia 
que “quem quer 
ser candidato, nem 
escolhe adversário, 
nem escolhe condi-
ção”. Fernando disse 
que dialoga todos 
os dias, inclusive 
sobre aliança alian-
ças políticas, mas 

que ainda é muito 
cedo para definir 
quem apoia quem. 
“Se ela (aliança) 
não acontecer, qual 
o problema? Vamos 
disputar”, disse. As 
declarações mantêm 
a relação entre os 
dois grupos.

Tensão resolvida 
na base aliada, mas 
ainda discutida en-
tre as lideranças do 
MDB. Uma reunião, 
em Brasília, entre o 
presidente nacional 
da sigla, deputado 
federal Baleia Rossi, 
e os deputados Euní-
cio Oliveira e Yury 
do Paredão, teria 
pontuado a pré-can-
didatura de Davi em 
Juazeiro. 

FOTO: ALECE - DIVULGAÇÃO

Eleições podem ser marcadas por confronto de aliados

Eunício, presiden-
te estadual do MDB, 
tem reiterado apoio 
à pré-candidatura de 
Davi em Juazeiro, en-
quanto Yury defende 
o apoio a Fernando 
Santana. Sobre a reu-
nião, Yury disse que 
se reúne com o pre-
sidente Baleia Rossi 
toda semana e que 
não trata nenhum 
assunto sobre o MDB 
de Juazeiro, por 
respeitar o comando 
do ex-prefeito Rai-
mundo Macedo, pai 
de Davi. Mas, Yury 
reafirmou que seu 
candidato é Fernan-
do Santana.
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Política >> ESTUDO

Políticos do Cariri articulam 
construção de Porto Seco

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Porto seco interligará o Cariri ao Nordeste

Se o crime for con-
firmado, todos os votos 
serão anulados e os 
diplomas de vereado-
res e suplentes da sigla 
cassados. Em 2020, o 
Republicanos elegeu 
quatro parlamentares: 
Regilania Viana, Cícero 
Monga, Leonardo de Dr 
Gudy e Valdemar Aqui-
no. O caso começou a 
ser julgado em março, 
retomado na quar-

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

TSE julga caso 
envolvendo quatro 
vereadores de Granjeiro

Única vereadora 
eleita em Granjeiro, 
Renagila Viana (Repu-
blicanos) pode perder 
o cargo em um caso 
considerado peculiar, 
analisado pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral 
(TSE). O partido dela, 
que possui a maioria 
dos cargos de vereador 
no Município, foi de-
nunciado por fraude à 
cota de gênero. Segun-
do o Ministério Público 
Eleitoral, as candidatu-
ras de Dáwula Ranier 
Brito Vieira e Emanuel-
le Rodrigues Dias fo-
ram solicitadas apenas 
para o partido cumprir 
o percentual de gênero 
exigido em lei. 

Uma articu-
lação entre 
políticos 
do Cariri 

pretende acelerar 
a efetivação de um 
porto seco na região. 
Um estudo a cargo da 
Universidade Federal 
do Ceará (UFC) anali-
sará a viabilidade do 
equipamento em Mis-
são Velha. O levan-
tamento técnico para 
avaliar a construção 
do porto na cidade 
caririense foi uma 
determinação do go-
vernador Elmano de 
Freitas (PT), conforme 
revelou o presidente 
da Agência de Desen-
volvimento do Estado 
do Ceará (Adece), 
Danilo Serpa.

“A contratação do 
estudo segue orien-
tação do governador 
Elmano de Freitas e, 

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

UFC vai avaliar construção do 
porto seco em Missão Velha

Tenho certeza 
de que o porto 
seco vai ser em 
Missão Velha. O 
cenário atual é 
favorável. 

DR. LORIM
Prefeito de Missão Velha

Dada a 
excepcionalidade 
do caso, devemos 
modelar os 
efeitos da decisão 
diante das 
circunstâncias 
peculiares.

MINISTRO FLORIANO 
DE AZEVEDO

Reunião na Adece discutiu agilidade na definição de Porto Seco em Missão Velha

sem dúvida alguma, 
o porto seco será um 
benefício para a Re-
gião Nordeste. Com 
localização estraté-
gica, o município de 
Missão Velha está no 
marco zero da Ferro-
via Transnordestina”, 
explica Danilo Serpa, 
presidente da Adece.

Também conhecido 
como estação adua-
neira do interior, um 
porto seco consiste 

em um terminal que 
opera como centro de 
transbordo de cargas 
vindas do mar para 
destinos no interior 
dos estados.  O fato 
de ele depender de 
rodovias ou ferro-
vias é um aspecto 
relevante para a 
definição de Missão 
Velha como sede do 
equipamento. “Te-
nho certeza de que 
o porto seco vai ser 
em Missão Velha. 
O cenário atual é 
favorável”, comenta 
o prefeito Dr. Lorim 
(PDT).

Diretor de Suporte 
a Negócios da Adece, 
o ex-deputado esta-
dual Rafael Branco 
lembrou que “há 
mais de 20 anos, o 
Cariri fala em porto 
seco”. Como ele deta-
lha, a região do Cariri 
possui uma localiza-
ção estratégica para 
que o porto interli-
gue o Ceará a outros 

estados do Nordeste, 
especialmente Piauí, 
Bahia e Pernambuco. 
Este último possui o 
Porto do Suape, um 
dos mais importantes 
terminais do Brasil. 
“De fato, estamos 
tirando isso do papel. 
Não tenho dúvidas 
que daqui a cinco 
anos, vamos ver uma 
nova realidade no 
Cariri”, conclui Rafa-
el Branco.

FOTO: GOVERNO DO ESTADO DO CEARÁ

ta-feira (16), mas foi 
novamente suspenso, 
após pedido de vista de 
Alexandre de Moraes, 
presidente do TSE. Até 
o momento, três mi-
nistros reconheceram 
a fraude em Granjeiro, 
entre eles o  ministro 
Ramos Tavares, relator 
do caso. 

No entanto, o 
ministro Floriano de 
Azevedo, que também 
reconhece a prática 
irregular, a situação de 
Granjeiro representa 
um “contrassenso”, vis-
to que a única mulher 
eleita para a Câmara 
Municipal perderia o 
cargo por fraude à cota 
de gênero, mecanismo 
criado justamente para 
ampliar a participação 
feminina no legislativo. 
“Dada à excepcionali-
dade do caso, devemos 
modelar os efeitos da 
decisão diante das 
circunstâncias peculia-
res”, pondera Azevedo.

Na quarta-feira (16), 
a ministra Cármen 
Lúcia contestou os 
argumentos de Azeve-
do. Para ela, eventuais 
flexibilizações incen-
tivariam o descum-
primento da legisla-
ção eleitoral. “O que 
estamos discutindo é 
se fraude é um ilícito, e 
a consequência é essa 
que está fixada na lei 
e que a jurisprudência 
consolidada até aqui se 
mantém? Ou fraude é 
um ilícito, mas a gente 
pode dar um jeitinho 
e, em alguns casos, 
permitir que os efeitos 
que foram produzidos 
com aquele resultado 
se mantenham, con-
siderando que não 
haveria, de alguma for-
ma, o esvaziamento da 
finalidade da norma?”, 
questionou.



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 21 a 27 de Maio de 20247

www.jornaldocariri.com.br
@jornaldocariri

Metropolitana Pessoas pretas são as mais afetadas
quanto ao acesso à sala de aula

>> EDUCAÇÃO

Juazeiro tem o oitavo melhor índice de alfabetização do Ceará

O município 
de Salitre 
possui a 
maior taxa 

de pessoas não alfabe-
tizadas no Cariri, com 
28,15% de pessoas 
analfabetas, e ocupa 
o 4º lugar no ranking 
dos municípios 
menos alfabetizados 
do Estado do Ceará. 
O percentual é ainda 
mais significativo 
para as pessoas pretas 
da localidade: 38,33% 
da população dessa 
cor ou raça não é al-
fabetizada. Os dados 
são do Censo Demo-
gráfico 2022 - Alfa-
betização: Resultados 
do universo – Cea-
rá, divulgados pelo 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE). Na contra-
mão, está Juazeiro do 
Norte, com 89,11% de 
pessoas alfabetizadas 
na população de 15 
anos ou mais de ida-
de. O maior municí-
pio do Cariri também 
ocupa o 8º município 
entre os mais alfabe-
tizados do Estado do 
Ceará.

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Salitre tem maior índice de pessoas 
não alfabetizadas no Cariri

Muitas pessoas 
negras nem 
começam a 
estudar pelo 
fato de que 
necessitam 
trabalhar para 
ter o mínimo. 

APARECIDA 
FURTADO
Militante da Unegro

FOTO: APRECE

Todos os municí-
pios do Cariri, com 
exceção de Crato, Ju-
azeiro do Norte e Bar-
balha, possuem mais 
de 20% da população 
preta não alfabetizada. 
Deles, 19 têm taxas 
superiores a 30%. 
Tarrafas é o município 
com mais pessoas pre-
tas de 15 anos ou mais 
analfabetas (41,05%), 
enquanto Juazeiro é o 
município caririense 
com menos pessoas 
pretas na faixa etá-
ria não alfabetizada 
(16,28%).

Como aponta 
Aparecida Furtado, 
coordenadora do 
Núcleo de Igualdade 
Racial Lélia Raízes 
integrado ao Coletivo 
Camaradas e militan-
te da Unegro, isso re-
presenta claramente 
o fundo histórico do 
Brasil. “A escravidão, 
ao tirar toda a digni-
dade do povo preto 
durante séculos, fez 
com que, em vários 
fatores da vida coti-
diana, estas pessoas 
sejam as mais afeta-
das. O nome disso é 

racismo estrutural. 
Este tipo de racismo 
está entranhado na 
estrutura da socieda-
de brasileira e, que 
por muitas vezes, é 
normalizada”, afir-
ma Aparecida, que 
também é estudante 
de História. Como 
aponta, o fato de que 
as pessoas negras se-
jam os maiores alvos 
do analfabetismo diz 
muito sobre como a 
estrutura funciona.

A militante da 
Unegro relata que, no 
dia a dia, situações 

adversas fazem com 
que as pessoas negras 
não frequentem 
ambientes voltados 
à educação. “Muitas 
delas nem começam 
a estudar, pelo fato 
de que necessitam 
trabalhar para ter 
o mínimo. Outros 
fatores, como a falta 
de estrutura familiar 
e de habitarem em 
lugares distantes das 
escolas, como em 
favelas, faz com que 
essa realidade seja 
ainda mais difícil”, 
pontua Aparecida, ao 

apontar a importân-
cia de implementar 
políticas públicas de 
ações afirmativas, 
como, por exemplo, 
as cotas, para que 
as pessoas tenham 
mais chances de fugir 
desta “normalidade” 
que tanto os margina-
liza, que é o racismo 
estrutural.
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Metropolitana
Instituição passa por déficit de professores 

Homologação de concurso acelera 
contratação na Urca

Temos muitas 
ações que nos 
unem.

SANDRA MONTEIRO 
Titular da Secitece

A homolo-
gação do 
concur-
so para 

professor efetivo da 
Universidade Regional 
do Cariri (Urca) foi 
realizada na última 

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

semana, no Diário 
Oficial do Estado. Com 
184 vagas, o concurso 
é o maior já realizado 
na instituição, repre-
sentando a contratação 
de 50% em relação ao 
quadro de docentes 
atual, contemplan-
do todos os campi 
da universidade. A 
homologação era uma 

reivindicação da greve 
realizada pelos docen-
tes da instituição, que 
enfrentavam desafios 
devido à falta de do-
centes efetivos, onde 
iniciaram o ano letivo 
sem a convocação dos 
aprovados no concur-
so realizado em 2022.

Em relação à demo-
ra para a homologação 
do concurso, o mem-
bro da comissão dos 

Seminário discute desertificação e convivência com o semiárido

O Centro Cultural 
do Cariri Sérvulo 
Esmeraldo, em Crato, 
sedia o Seminário 
Estadual de Elabo-
ração do 2º Plano de 
Ação de Combate à 
Desertificação e Com-
bate aos Efeitos da 
Seca (2º PAB Brasil 
– Ceará). Realizado 
nestas segunda (20) 
e terça-feira (21), o 
evento busca propor 

e planejar ações estra-
tégicas para comba-
ter a desertificação, 
mitigar os efeitos das 
secas, prevenir e re-
verter os quadros de 
degradação da terra. 
O evento é organiza-
do pelo Ministério 
do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima 
(MMA), com o apoio 
da Secretaria do Meio 
Ambiente e Mudança 
do Clima (SEMA).

 “Temos muitas 
ações que nos unem. 

Temos uma rede de 
ensino superior arti-
culada que pode ser 
muito estratégica na 
geração de informa-
ção com qualidade. 
Também estou falan-
do das riquezas da 
Caatinga, das rique-
zas da biodiversidade 
dos princípios ativos 
dessa biodiversida-
de”, afirmou Sandra 
Monteiro, titular da 
Secretaria da Ciência, 
Tecnologia e Educa-
ção Superior (Se-

citece), ao destacar 
os elos da ciência e 
da tecnologia com o 
evento sobre comba-
te à desertificação e 
convivência com o 
Semiárido. “Podemos 
integrar esforços para 
a capacitação do ho-
mem e da mulher do 
campo”, completou.

Por sua vez, o se-
cretário executivo de 
Planejamento e Ges-
tão Interna, Gustavo 
Vicentino, apontou 
ações e projetos 

realizado pela Sema, 
partindo do fato que 
temos mais de 90% 
do nosso território 
no semiárido, o que 
aponta uma preocu-
pação constante em 
promover ações para 
mitigar os efeitos do 
processo de desertifi-
cação.

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

professores aprovados 
no último concurso, 
Lucas Machado, ex-
plica que, em conver-
sa com a comissão 
organizadora e com o 
reitor, foi colocado que 
agora as instituições 
cearenses precisam se-
guir um decreto, onde 
é necessária a publica-
ção, em diário oficial, 
de todos os resultados 
parciais, além de todas 
as listas referentes ao 
concurso.

Entretanto, Lucas 
afirma que a Universi-
dade do Vale do Aca-
raú (UVA) e a Estadual 
do Ceará passaram por 
processos seletivos na 

mesma época da Urca, 
mas tiveram a homolo-
gação em tempo hábil. 
“Nós estamos com um 
déficit no número de 
professores da insti-
tuição. Têm muitas 
disciplinas paradas, 
cursos com cerca de 
metade das discipli-
nas sem professores. 
Com a homologação, 
os próximos passos a 
serem realizados serão 
a nomeação e a posse”, 
pontuou.
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Reinauguração Fórum Atendimento
A Câmara Municipal de Caririaçu inau-

gurou o prédio da nova sede Legislativa. 
Durante a sessão solene, foram entregues 28 
títulos de cidadãos caririaçuenses. A hon-
raria foi direcionada a profissionais que se 
destacaram nas suas respectivas áreas, como 
saúde, ramo empresarial, comunicação, 
entre outros. 

Jati realizará o 2° Fórum Comunitário pelos 
Direitos das Crianças e Adolescentes - Edição 
2021/2024. O evento vai acontecer no dia 5 
de junho, no CRAS Maria Neves - Sede Jati. 
O objetivo é abordar os direitos das crianças 
e adolescentes do Município. A iniciativa faz 
parte das ações sobre o dia 18 de maio, Dia 
Nacional de Combate à Exploração Sexual. 

Porteiras implanta atendimento odontológico por 
meio do Centro de Especialidades Odontológicas 
(CEO). O serviço reforça os atendimentos na área 
pediátrica, que já acontecem normalmente nas 
unidades. As consultas serão realizadas por agen-
damento, nas Unidades Básicas de Saúde.

O município de Milagres vai 
realizar a III Corridinha da Supe-
ração. A competição vai acontecer 
nesta quarta-feira (22). A iniciativa 
é da Secretaria de Educação Básica 
e inclui alunos da rede pública de 
ensino, visando introduzir o espor-
te nas escolas além de seus benefí-
cios como inclusão e sociabilidade.

Corrida
Transporte Universitário 
gratuito

FOTO: PMV

Estudantes cobram ônibus gratuito

Universitários de Várzea Alegre foram à Câmara Muni-
cipal para cobrar, da Prefeitura, o transporte gratuito 
para as instituições de ensino superior localizadas 
nos municípios de Cedro, Iguatu, Crato e Juazeiro 

do Norte. Os estudantes montaram comissões para se reunirem 
com a administração. Foi apresentada aos alunos uma minuta 
sobre o projeto de lei que visa garantir o benefício. O prefeito 
de Várzea Alegre, Zé Helder, explicou que a primeira reunião já 
aconteceu e que, agora, vai se reunir com representantes de cada 
rota universitária, para tentar resolver a problemática. Políticas 
públicas que garantem o benefício aos estudantes tramitam em 
esferas superiores, mas ainda não foram efetivadas. 

Combate ao abuso 
e exploração sexual

Municípios do 
Cariri realizam ações 
em alusão ao dia 18 
de maio, data nacio-
nal de combate ao 
abuso e exploração 
sexual de adolescen-
tes. Em Tarrafas, a 
Secretaria de Assis-
tência Social reali-
zou palestras edu-
cativas nos CRAS 
e nas escolas, para 
reforçar o combate 
ao abuso e à explora-
ção sexual de crian-
ças e adolescentes. 

No município de 
Santana do Cariri, 
as crianças grava-
ram vídeos falando 
sobre seus direitos 
e a importância de 
um ambiente se-
guro para elas. Em 
Assaré, o dia foi 
de apresentações 
artísticas e peças de 
teatro educativas 
para as crianças e 
adolescentes. Os 
direitos dessa classe 
mais vulnerável são 
garantidos pelo ECA.

Vereadora pede explicação 
sobre denúncia

Em Nova Olinda, 
a denúncia feita no 
final de abril, pelo 
vereador Aureliano 
Souza, sobre uma 
suposta ameaça de 
morte, teve mais um 
capítulo. A vereado-
ra Lourdes da Saúde 
falou sobre o epi-
sódio na Câmara e 
pediu respostas. De 
acordo com a parla-
mentar, uma pessoa 
foi até o trabalho do 
vereador e afirmou 
que, em uma reu-

nião na Prefeitura, 
foi decidido entre 
os motoristas quem 
iria pegar a “cabeça” 
de Aureliano. “Pelo 
amor de Deus, isso 
é fim do mundo”, 
lamentou a vere-
adora. Em nota, a 
prefeitura de Nova 
Olinda negou a exis-
tência da reunião e 
disse que repudia 
qualquer forma de 
violência e declara-
ções falsas.

Grande Cariri
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GiroK        Regy Santos

CRC LOTEAMENTO LE JARDINS SPE LTDA 
CNPJ 50.724.286/0001-26

Torna público que recebeu da Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte – AMAJU a Licença de Instalação nº 
55/2024 – AMAJU/DILAM, para Loteamento de acesso 
controlado na cidade de Juazeiro do Norte, na Av. Francisco 
Humberto Bezerra, s/n, Bairro Jardim Gonzaga, na cidade de 
Juazeiro do Norte, Ceará. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.

EMBPLAST INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE EMBALAGENS LTDA
CNPJ: 08.430.111/0001-40

Torna público que Requereu à Autarquia de 
Meio Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a 
Renovação de Licença de Operação para fabricação de 
embalagens de material plástico na cidade de Juazeiro 
do Norte na Rua Luiz Oliveira Leite, Nº 43A, Bairro 
Juvêncio Santana. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.

Fernando Ney Teixeira Fernandes
CPF/CNPJ Nº 323.241.383-87

Torna público que Requereu da Superintendência do 
Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA a Licença 
Única para a atividade Criação de Animais – Sem 
abate (bovinocultura), localizado em Fazenda Serra 
Vermelha - Distrito de Barra Nova, no Município 
de Tauá - Ceará. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da SUPERMATA.

Denúncia repercute no Legislativo
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Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

As inscri-
ções para 
a terceira 
edição do 

Transforma, muti-
rão de retificação de 
nome e gênero, estão 
abertas. Somente em 
2023, mais de 30 pes-
soas trans e travestis 
realizaram a mudan-
ça definitiva de nome 
e gênero na região 
do Cariri. A informa-
ção é da Defensoria 
Pública do Estado do 

Ceará. A retificação 
no registro civil é um 
direito conquistado – 
e que deve ser respei-
tado – que substitui 
de forma definitiva o 
nome registrado na 
Certidão de Nasci-
mento, possibilitando 
que a pessoa seja 
chamada como se 
identifica.

Lia Felismino, 
defensora pública 
assessora de Rela-
cionamento Institu-
cional, destaca que, 
através dessa política 
pública, é possível a 
efetivação da cida-

Mais de 30 pessoas realizaram 
retificação de nome e gênero em 2023

dania e da dignidade 
para as pessoas. O 
direito, como aponta, 
é básico e fundamen-
tal, que é o direito de 
vivenciar a vida em 
sua forma plena, com 
o gênero com o qual 
se identifica e o nome 
social, a mediação da 
sociabilidade.

“É muito importan-
te que a gente consiga 
dar conta do maior 
número de pessoas 
possíveis para que a 
gente consiga efeti-
var esse direito, que 
é o direito de existir, 
de ser reconhecido 

Entidades estão abertas a acolher quem busca realizar o processo

ReportagemEspecial

enquanto pessoa, da 
forma que se identifi-
ca”, destaca a defen-
sora. É um processo 
de renascimento, 
conforme ela afirma 
destacarem aquelas 
pessoas que passam 
por ele. O mutirão, 
dessa forma, dá visi-
bilidade e amplifica 
a luta e a causa em 
prol, também, da di-
minuição da LGBTfo-
bia e a transfobia.

Brendha Vlaza-
ck, coordenadora e 
assistente Social da 
Casa da Diversida-
de Cristiane Lima, 

conta que a retifica-
ção do nome gênero 
para a população T 
(travestis, transexu-
ais e homens trans 
masculinos) tem um 
significado muito 
importante, porque 
é como nascer para a 
sociedade. “Ser quem 
nós somos perante 
uma sociedade tão 
machista, patriarcal, 
conservadora, funda-
mentalista religiosa, 
misógina, uma socie-
dade tão genitália que 
deslegitima a nossa 
existência”, afirma.

“Nós precisamos 

ser incluídas, incluí-
dos e incluídes. Nós 
precisamos de aces-
sibilidade, efetivação 
e garantia dos nossos 
direitos de forma 
integral”, completa, 
dando como destaque 
áreas de saúde, as-
sistência, segurança 
pública, educação e 
cultura, e lembran-
do que, no Brasil, 
mais de 280 mortes 
de pessoas LGBTs, 
na maioria pessoas 
travestis, mulheres e 
homens trans, foram 
registradas somente 
em 2023.
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Polícia continua investigando
a morte do ex-vereador

>> CRATODia a Dia
Polícia Civil cumpriu mandado de busca e apreensão

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

A polícia 
continua 
investigan-
do a morte 

do suplente de verea-
dor do Crato, Erasmo 
Morais (PL), no último 
dia 07 de maio. Na 
última semana, a Polí-
cia Militar e a Perícia 
Forense estiveram na 
Rua Socorro de Norões 
Mota, Bairro Jardim 
Gonzaga, em Juazeiro 
do Norte, para cumprir 
um mandado de busca 
e apreensão em um 
galpão. 

De acordo com 
informações extra-
oficiais, imagens de 
vídeo indicavam que 
o veículo usado no 
crime havia passado 
pela rua do galpão e 
tinha chances de estar 
no interior do imóvel. 
Apesar dos indícios, 
o carro não foi encon-
trado no local. Em 
nota, a Secretaria de 
Segurança Pública e 
Defesa Social (SSPDS) 
informou que a equipe 
de policiais encontrou 
um gravador digital 
de vídeo, e que o HD 
do equipamento foi 

encaminhado à Perícia 
Forense do Estado do 
Ceará (Pefoce) para 
a recuperação dos 
dados. 

Na Assembleia 
Legislativa do Ceará, 
o deputado estadual 
Aloísio Brasil (UB) 
usou a tribuna para 
cobrar uma força 
tarefa para investigar 
a morte do político. 
“Hoje fui de novo na 
Comissão de Cons-
tituição e Justiça 
(CCJ) para cobrar”.  O 
deputado parabenizou 
o trabalho da polícia 
civil pela persistência, 
ao investigar a presen-
ça do carro usado no 
crime. “Apesar do ve-
ículo não ter sido en-
contrado, quero deixar 
bem claro que, segun-
do as investigações, o 
carro esteve presen-
te nesse local sim”, 
afirmou, ao completar 
que os pré-candidatos 
do União Brasil e do 
PL estão com medo de 
dar prosseguimento às 
candidaturas.

Já o deputado e pre-
sidente da Alece, Fer-
nando Santana (PT), 
se solidarizou com 
a família e disse que 
estão fazendo ilações 

com o caso e colocan-
do o nome do prefeito 
Zé Ailton (PT) onde 
não devem. Fernando 
afirmou que conhece 
Zé Ailton bem e foi 
votado por ele duas 
vezes, em 2018 e 2022. 
“O prefeito Zé Ailton 
é um homem de bem. 

Deputados cobram elucidação do 
crime que vitimou Erasmo Morais

Juazeiro lidera ranking de homicídios entre janeiro e abril

Estatísticas da Se-
cretaria de Seguran-
ça Pública e Defesa 
Social do Estado do 
Ceará (SSPDS) re-
velam um aumento 
nos casos de Crimes 
Letais Violentos In-
tencionais (CVLIs) na 
região do Cariri em 
2024. A classificação 
é a soma de crimes 
de homicídio doloso, 
feminicídio, lesão 

corporal seguida de 
morte e roubo. O 
levantamento foi feito 
pelo Jornal do Cariri.

O cenário do pri-
meiro trimestre de 
2023, comparado ao 
mesmo período de 
2022, revela um au-
mento no número dos 
crimes. As estatísti-
cas de 2024 também 
indicam uma cres-
cente, se comparados 
aos dados de 2023.  
Em janeiro, feverei-
ro, março e abril de 

2022, a região regis-
trou 66 CVLI. Em 
2023, no mesmo perí-
odo, o número subiu 
para 72. Já este ano, 
os dados revelam que 
foram registrados 
79 casos de Crimes 
Violentos Letais e In-
tencionais, 13 casos a 
mais que 2022 e seis 
a mais que 2023. 

No Crajubar, Jua-
zeiro lidera o número 
de crimes, com 22 ca-
sos de janeiro a abril 
de 2024. Em seguida, 

vem o Crato, com 
10, e Barbalha com 
cinco, entre janeiro 
e abril. A SSPDS in-
formou, ao Jornal do 
Cariri, que mantém 
esforços direcionados 
a reduzir os indicado-
res criminais em todo 
o território cearense, 
com um alinhamento 
entre o trabalho os-
tensivo, investigativo 
e de inteligência.

No mês de abril, 
o gestor da SSPDS, 
Samuel Elânio, par-

ticipou de encontros 
com representantes 
da Polícia Civil do Es-
tado do Ceará (PCCE) 
e Polícia Militar do 
Ceará (PMCE). Uma 
dessas reuniões acon-
teceu em Juazeiro do 
Norte, o foco foi ouvir 
demandas e analisar 
estatísticas visando 
ampliar o reforço na 
segurança. 

De acordo com a 
SSPDS, o patrulha-
mento na região do 
Cariri é realizado, 

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

Vem transformando a 
vida do povo cratense, 
tem seus adversários 
políticos e ele próprio 
sempre respeitou os 
seus adversários po-
líticos, porque isso é 
da democracia”, disse 
Fernando. 

O parlamentar 

diuturnamente, por 
equipes da Polícia 
Militar do Ceará 
(PMCE), por meio 
de viaturas do Poli-
ciamento Ostensivo 
Geral (POG) do 2º 
Batalhão Policial 
Militar (2º BPM), da 
3ª e 4ª Companhias 
Independentes de Po-
liciamento do Interior 
do 4° Comando de Po-
liciamento do Interior 
Sul (3ª e 4ª CIPM/4°-
CRPM) da PMCE.

afirmou que as falas 
dos políticos do grupo 
opositor abrandaram. 
“Talvez até no começo, 
por conta da emoção, a 
gente perca um pouco 
ali a linha de raciocí-
nio e termine colocan-
do um nome ou outro 
no local indevido, mas 

o prefeito Zé Ailton 
Brasil merece respei-
to”, disse Fernando 
Santana.

“Então, Zé Ailton 
Brasil sempre respei-
tou seu adversário 
político e eu acho que 
a política tem que ser 
feita assim. Eu faço 
um apelo aos que lá 
fazem oposição a Zé 
Ailton, que também o 
respeitem”, finalizou 
Fernando. O deputado 
lembrou que o prefeito 
do Crato foi o primeiro 
a ligar para o governa-
dor Elmano de Freitas 
(PT) e o secretário de 
Segurança Pública do 
Ceará, Samuel Elânio.

Fernando Santana 
também contou que 
telefonou para o se-
cretário de Segurança, 
reforçando a solicita-
ção que o prefeito Zé 
Aílton fez, de desco-
brir e punir na justiça 
os criminosos que 
efetuarem esse crime 
bárbaro que chocou a 
cidade de Crato.

Caso Erasmo Morais foi pauta na Assembleia Legislativa

FOTO: ALECE
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Coluna     do Ben
Anitta deu o start em sua pri-

meira turnê mundial. No último 
sábado (18), ela fez dois shows 
no México. Um para uma imensa 
plateia, em um Festival. Outro para 
um público de duas mil pessoas, 
em uma casa de shows lotada. Sold 
out! Nas redes sociais, muita gente 
tem zoado a artista, que é gigante 
no Brasil, por se apresentar em 
locais “pequenos”. Mas ela parece 
não se abater: nunca é bom dar um 
passo maior que a perna. 

O humorista Ítalo Sena está 
para desembarcar no Cariri. Nesta 
sexta-feira (24), ele sobe ao palco 
do Teatro do Centro de Convenções 
do Cariri, no Crato, para apresentar 
o espetáculo “Duas Conversas”. Os 
ingressos custam R$ 50,00 (meia), 
R$ 65,00 +1kg de alimento (social) 
e R$ 100,00 (inteira). Eles podem 
ser adquiridos de forma presencial 
(Loja “La Casa da Griff”) e on-line 
(virtualticket.com.br).

Agora é oficial: Gica vem a Juazeiro do 
Norte. Após ter show adiado no ano 
passado, a carioca já tem nova data para 
pousar em solo caririense. Ela é a prin-
cipal atração do Samba House Cariri, 
organizado pela House 237. O evento 
será realizado no dia 14 de setembro e 
também vai contar com apresentações 
de Pagode do Jorginho, Rudinho e Resa 
D’Elas. Ingressos estão à venda. 

Após ser amplamente criticada, 
por ter entregue a cobertura do 
Carnaval 2024 nas mãos de influen-
ciadores, a Globo decidiu voltar 
atrás. Em 2025, jornalistas voltarão 
a ser escalados para a função. A 
luta para conquistar faturamento e 
audiência com o produto continua. 
Apesar da guinada para o entrete-
nimento, os resultados ainda estão 
longe de serem satisfatórios. Será 
que teremos alguma evolução no 
ano que vem?

Abre alas Oi, Crato!

Sambinha bom

Voltou atrás

¡Hola!

Mexe e remexe 

Benones Lessa

Depois de muitas espera, o públi-
co geral que ainda não garantiu seu 
ingresso para o Rock in Rio 2024 
terá essa chance. A venda geral 
tem início às 19h desta quinta-feira 
(23), através do site da Ticketmas-
ter. Quem quiser participar da edi-
ção de 40 anos do Festival, vai ter 
que desembolsar entre R$ 397,50 
(meia-entrada) e R$ 795 (inteira). 
Precinho salgado, apesar dos gran-
des nomes que compõem o line-up 
do evento. 

Rock in 2k24

Dias difíceis para a dramaturgia da Globo. Por lá, as 
coisas estão longe da normalidade. Atualmente, 
nenhuma faixa dedicada às novelas inéditas tem 
alcançado o resultado esperado. E como o time 

não tá ganhando, haja movimentação! O RH está tendo mais 
trabalho que o normal, com renovação no banco de autores. 
Nesse mexe-remexe, Thereza Falcão, a autora do remake de 
“Elas por elas” está de saída. Izabel de Oliveira (“Cheias de 
Charme” e “Verão 90”), por outro lado, está voltando ao qua-
dro de funcionários. Entre os medalhões, comenta-se que 
Glória Perez está com um pé fora. Mas seu histórico, além 
do sucesso de suas produções na Globoplay, podem garantir 
uma renovação de contrato. Quem viver verá!

No Brasil para cumprir com-
promissos profissionais, que 
incluem participação em show 
da Joelma e apresentação no São 
João da Thay, Christian Chávez 
será entrevistado no Podpah. O 
bate-papo acontece nesta sexta-
-feira (24), a partir 
das 19h, com 
transmissão no 
YouTube.

FOTO: REPRODUÇÃO INSTAGRAM
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FOTOS: DADA PETROLE

A história do Cal-
deirão de Santa 
Cruz do Deserto, 
povoado formado 

em Crato sob a liderança 
do beato José Lourenço, 
negro e filho de escravos 
alforriados, foi imortaliza-
do em projeto audiovisual 
e musical que reúne mais 
de 50 artistas do Cariri e 
de Fortaleza. O projeto, 
que tem como autores o 
cineasta Rosemberg Cariry 
e o multiartista Pingo de 
Fortaleza, conta com parti-
cipação do Coral da Uni-
versidade Federal do Cariri, 
Sexteto de Cordas da Vila 
da Música, além de grandes 
nomes da música.

Com apresentações em 
Crato, Juazeiro do Norte e 
Fortaleza, a história do Cal-
deirão é contada de forma 
cronológica: a criação da 
comunidade, no sítio Baixa 
Dantas, que contou com 
a ajuda do Padre Cícero; 
a prosperidade através do 
cuidado com as terras e a 
divisão igualitária dos bens 
produzidos; o incômodo 
sentido pela elite, que via 
o povoado como um local 
de subversão e heresia, que 
poderia servir como exem-
plo e precisava, assim, ser 
destruído; a dizimação do 
povo pelas forças da Polícia 
e do Exército, em meados 
de 1936, e a tentativa de 
apagar da história, por meio 
até de bombardeio, o Cal-
deirão de Santa Cruz.

Rosemberg Cariry conta 
que lançar o projeto no Ca-
riri e em Fortaleza foi muito 
gratificante, tanto por trazer 
a discussão e a lembrança 
sobre o Caldeirão para a 
contemporaneidade como 
pela reunião dos artistas en-
volvidos. “Nossas expectati-
vas são que esse espetáculo 
possa se transformar em 
um evento que aconteça to-
dos os anos na romaria que 
acontece no Caldeirão, ou 
mesmo dentro das romarias 
em Juazeiro do Norte, em 
determinadas datas”, afirma 
o cineasta.

O documentário “Suíte 
do Caldeirão da Santa Cruz 
do Deserto - Pingo de For-
taleza e Rosemberg Cariry” 
está disponível no YouTube. 
Já o álbum, com 14 faixas, 
pode ser conferido em 
plataformas de streaming, 
como no Spotify.

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Cruz
de

Suíte do
Caldeirão

Santa
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                   Êpa!
Capitão Vieira Neto

Manoel Filho, 
natural de Missão 
Velha, concluiu, 
neste final de 
semana, sua 
pós-graduação 
em Marketing 
Político, pelo 
Instituto Brasileiro 
de Ensino, 
Desenvolvimento 
e Pesquisa (IDP), 
em Brasília. 
Na foto, com o 
vice-presidente 
da República, 
Geraldo Alckmin.

O empresário 
cratense Neudes 
Gomes de Mattos 
e sua esposa 
Ana Suyanne 
protagonizaram 
um momento para 
lá de especial no 
último sábado (18). 
Serão papais de 
uma menina. O chá 
revelação aconteceu 
na residência da 
família, em Crato. 
Que venha com 
muita saúde!

MarketingChá Revelação
Dom José 

Vicente, bispo 
da Diocese de 
Salgueiro (PE), 
presidiu a missa 
de abertura 
dos festejos de 
Nossa Senhora 
dos Pobres, em 
Crato, no dia 16. 
As celebrações 
em homenagem 
a padroeira con-
tinuam até o dia 
26 de maio. no 
Bairro Indepen-
dência. Viva!

Padroeira

Vereadores e servidores homenagearam, na manhã desta se-
gunda-feira (20), o presidente da Câmara de Juazeiro do 
Norte, vereador Capitão Vieira Neto (MDB), por mais um 
ano de vida. Capitão Vieira, que é advogado, recebeu men-

sagens de carinho de colegas e amigos. Parabéns!
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Esporte Clubes e atletas exigem flexibilidade
no uso da Arena Romeirão

>> BUROCRACIA

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

Clubes falam sobre condições enfrentadas para realização de jogos

Times do Cariri reivindicam 
mudanças na Arena Romeirão

Represen-
tantes de 
clubes pro-
fissionais 

e amadores da região 
do Cariri e a Federação 
Cearense de Fute-
bol elaboraram um 
documento para ser 
enviado ao governador 
do Ceará, Elmano de 
Freitas, a respeito de 
problemas enfrentados 
para a realização de 
jogos na Arena Romei-
rão, em Juazeiro do 
Norte. Entre as pro-
blemáticas apontadas 
estão a questão do alto 
custo para a realização 
de jogos, o pagamento 
de refeições pelos ti-

mes para funcionários 
públicos, além da con-
tratação de seguranças 
particulares.

Ronaldo Angelim, 
presidente do R4, time 
feminino que repre-
sentou o Ceará no 
Campeonato Brasileiro 
Feminino da Série A3, 
explicou que a equipe 
teve que jogar no está-
dio Inaldão, em Barba-
lha, devido aos valores 
adotados na Arena Ro-
meirão. O presidente 
do Conselho Delibera-
tivo do Guarani, Breno 
Tavares, afirmou que, 
exceto o Icasa, todos 
os clubes da região as-
sinaram o documento. 
“A gente tinha que pa-
gar o operador de telão 
e depois descobrimos 

UNIMED CARIRI
A operadora de planos privados de assistência à saúde, UNIMED CARIRI, 
CNPJ (MF) 07.583.396/0001-96, e registrada na Agência Nacional de Saúde 
Suplementar - ANS sob Nº 35.612-3, por seu representante legal, de acordo 
com o disposto no art. 13. Parágrafo Único, inciso II, da Lei nº9.656/98( Lei dos 
Planos de Saúde) e na Súmula Normativa nº28, expedida pela ANS em 30 de 
novembro de 2015, consideradas as tentativas frustradas de notificação pessoal 
dos seus beneficiários listados abaixo, vem, por meio do presente edital, NO-
TIFICÁ-LOS a fim de que compareçam à UNIMED CARIRI, localizada à Rua 
Santa Clara 78, Centro, em Juazeiro do Norte/CE, CEP 63010-065, NO PRA-
ZO de 10 (DEZ) DIAS, contados a partir da publicação do presente edital, e re-
gularizem a situação financeira de seu plano de saúde, tudo visando garantir a 
continuidade dos serviços prestados. Ressaltamos que o não comparecimento e 
a não regularização de sua situação financeira no local e no prazo acima referi-
dos implicará na rescisão/cancelamento de seu plano de saúde. Caso já tenham 
sua situação regularizada junto a UNIMED CARIRI, por favor desconsiderar 
este aviso. Por fim renovamos a satisfação em tê-los como nossos beneficiários. 

Contrato:1077107373 CPF:623349063,Contrato:107756265 CPF:041504543,-
Contrato:10775639,CPF:346935723,Contrato:107756319 CPF:712423093,-
Contrato:10778035055 CPF:462182703,Contrato:10778056384,CP-
F:819835813,Contrato:107780512367 CPF:763412243,Contrato:10778062596 
CPF:621748273,Contrato:10778102505 CPF:079252213,Contrato:10778102633 
CPF:972754173,Contrato:10778103148 CPF:004989923,Contrato:10778103210 
CPF:025639233,Contrato:107790512 CPF:852971943,Contrato:1077905275 
CPF:052367303,Contrato:10779061029 CPF:466302873,Contrato:10779101845 
CPF:018747083,Contrato:1077912440 CPF:026919033,Contrato:1077912909 
CPF:914081053,Contrato:10779201396 CPF:600800343,Contrato:10779202139 
CPF:003101783,Contrato:10779202356 CPF:652334923,Contrato:10779205070 
CPF:004908653,Contrato:10779205111 CPF:948103463,Contrato:10779208234 
CPF:057712724,Contrato:10779208795 CPF:024625693,
Contrato:107792011265 CPF:053585833,Contrato:107792013823,
CPF:062400114,Contrato:107792015548,CPF:026960523,
,Contrato:107792020168 CPF:937397533,Contrato:107792020188,CP-
F:326416993,Contrato:107792020896 CPF:027219203,Contrato:10779212355,-
CPF:770121943,Contrato:10779212688,CPF:604099683,Contrato:10779222409,-
CPF:630569093,Contrato:10779222864,CPF:691174703,Contrato:1077930741 
CPF:745107893,Contrato:10779301609,CPF:028881184,Contrato:10779301905 
CPF:066382033,Contrato:10779302392,CPF:002208883,Contrato:10779302393 
CPF:002208883,Contrato:10779302399,CPF:606434923,Contrato:10779302496 
CPF:046335473,Contrato:10779302603,CPF:001747443,Contrato:10779302987 
CPF:004058153,Contrato:10779303187,CPF:017338173,Contrato:10779303692 
CPF:061456683,Contrato:10779303693,CPF:061456683,Contrato:10779303696 
CPF:063859623,Contrato:10779303768,CPF:000373633.

Por que a gente tem que 
pagar como se fosse a diária 
dele? Isso não existe.
BRENO TAVARES
Conselho deliberativo do Guarani

que ele era funcionário 
da arena, sendo assim, 
funcionário do Gover-
no do Estado. Por que 
a gente tem que pagar 
como se fosse a diária 
dele? Isso não existe”, 
afirmou.

O deputado estadu-
al Fernando Santana 
está intermediando 
as negociações entre 
Elmano e os clubes e 
enviará o documento 
ao governador, para 
que possa ser marcada 
uma reunião entre as 
partes envolvidas.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE TERCEIROS DE USUCAPIÃO 
EXTRAJUDICIAL. PRAZO 15 DIAS.

DAGOBERTO MOREIRA DE FIGUEIREDO, 2º Tabelião-Interino, do Cartório do 2º 
Ofício, desta Comarca de Farias Brito, Estado do Ceará. FAZ FABER a todos os 
interessados, que o presente EDITAL, expedido por este Tabelião-Interino, sobre 
os autos de reconhecimento de propriedade por meio de Usucapião Extrajudicial. 
Protocolo N° 2023.08.17-00091, do Cartório de Registro de imóveis de Farias Brito, 
Ceará, localizado na Rua José Liberalino Duarte, 178-A, Centro, Farias Brito, Ceará. 
Requerente (s): JOSÉ ALMIR DE LACERDA, com RG- 2006034049649/SSP-CE e CPF 
Nº 387.282.063-04 e sua mulher ANTEMÁRIA PINHEIRO SILVA LACERDA, com RG- 
Nº 96029227814/SSPDS-CE e CPF- Nº 790.197.493-15. Modalidade da Usucapião: 
Extraordinária. Tempo de posse alegado pelo (s) requerente(s): mais de 22 anos. 
Identificação do imóvel objeto do pedido, conforme MEMORIAL DESCRITIVO, a 
saber: Imóvel: UM LOTE DE TERRA NA VILA LAMAJU, ZONA RURAL DESTA CIDADE. 
Proprietário: JOSÉ ALMIR DE LACERDA. Município: FARIAS BRITO        UF: CEARÁ. 
Área: 625,50 m²        Perímetro: 126,20 m. CONFINANTES. Norte: Rua Principal 
Sul: Rua do Posto de Saúde. 
Leste: Francisco Alves dos Santos e Raimundo Nonato do Monte. Oeste: 
Aliomar Liberalino de Almeida. DESCRIÇÃO DO TERRENO. Inicia-se a descrição 
deste perímetro no vértice P-01, de coordenadas N 9.232.301,00m e E 
433.455,00m. Deste segue por uma distância de 24,10m, confrontando-se 
com as RUA PRINCIPAL, até o vértice P-02, de coordenadas N 9.232.319,00m e 
E 433.470,00m. Deste segue fazendo uma deflexão à direita por uma distância 
de 15,00m, confrontando-se com FRANCISCO ALVES DOS SANTOS, até o vértice 
P-03, de coordenadas N 9.232.310,00m e E 433.481,00m. Deste segue fazendo 
uma deflexão à direita por uma distância de 13,10m, confrontando-se com as 
TERRAS DE RAIMUNDO NONATO DO MONTE, até o vértice P-04, de coordenadas 
N 9.232.300,00m e E 433.473,00m. Deste segue fazendo uma deflexão à 
esquerda por uma distância de 24,00m, confrontando-se com as RAIMUNDO 
NONATO DO MONTE, até o vértice P-05, de coordenadas N 9.232.285,00m e 
E 433.492,00m. Deste segue fazendo uma deflexão à direita por uma distância 
de 11,00m, confrontando-se com as RUA DO POSTO DE SAÚDE, até o vértice 
P-06, de coordenadas N 9.232.276,00m e E 433.485,00m. Deste segue fazendo 
uma deflexão à direita por uma distância de 39,00m, confrontando-se com 
as TERRAS DE ALIOMAR LIBERALINO DE ALMEIDA, até o vértice P-01,  ponto 
inicial da descrição deste perímetro. Todas as coordenadas aqui descritas estão 
georreferenciadas ao Sistema Geodésico Brasileiro e encontram-se representadas 
no Sistema UTM, referenciadas ao Meridiano Central nº 39 WGr, tendo como 
Datum o SIRGAS2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram 
calculados no plano de projeção UTM. Farias Brito, CE, 31/07/2023. (A) Etienne 
Schumacher Carvalho Soares. Engenheiro Civil. RNP 0618907289 – 2ª Região. 
Matrícula/Transcrição: Não possui. Pelo presente edital de intimação, ficam 
intimados terceiros eventualmente interessados, bem como eventuais titulares 
de direitos reais e de outros direitos informados no Registro de Imóveis, objeto do 
pedido e dos imóveis confrontantes, para se manifestarem em relação ao pedido, 
apresentando impugnação escrita (com expressa menção ao protocolo ao que se 
refere) perante o Registro de Imóveis no endereço constante deste edital com as 
razões de suas discordâncias em 15 (quinze) dias a contar da publicação deste, 
ciente de que caso não contestando presumir-se-ão aceitos como verdadeiros 
os fatos alegados pelo requerente. Farias Brito, 20 de maio de 2.024.  Eu (A) 
Dagoberto Moreira de Figueiredo, 2º Tabelião-Interino, digitei e subscrevi.
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Apito!     Victor Nogueira

Na última segunda-feira (20), o 
Crato apresentou seu elenco para 
a temporada - os jogadores locais 
se apresentaram antes. Apontado 
como favorito ao título da Série 
C, o time realizará, nos primeiros 
dias, atividades físicas e, depois, 
fará três semanas de treinos com 
bola, sob a liderança do técnico 
Lamar Lima, antes da estreia no 
estadual, marcada para o dia 15 
de junho, diante do Terra e Mar.

Retorno às atividades

O Limoeiro tem sido uma pedra 
no sapato do Crato, no mercado da 
bola. Desta vez, deu uma rasteira 
no rival e acertou com o volante 
Anderson Cachorrão. A disputa 
entre os clubes promete esquentar 
dentro de campo também, já que 
o Limoeiro surge como a principal 
ameaça às ambições do Crato, de 
conquistar o título da Série C.

A disputa já começou
Ao contrário do rival Icasa, o 

Guarani de Juazeiro vai disputar a 
Taça Fares Lopes. A confirmação 
veio do presidente José Ivan, ao 
canal Replay. O time será compos-
to exclusivamente por atletas da 
região, combinando jovens e expe-
rientes. O objetivo é dar rodagem 
ao elenco e descobrir novos talen-
tos para as próximas temporadas.

Participação confirmadaDe volta

O Icasa deve ficar de fora da Taça Fares Lopes. 
Enfrentando sérios problemas financeiros, o 
clube considera inviável participar da compe-
tição. Além de não ser financeiramente rentá-

vel, mesmo uma eventual conquista do título, que garante 
vaga na Copa do Brasil, não seria suficiente para aliviar 
a situação. O valor seria retido, deixando o Icasa apenas 
com prejuízos. O foco, agora, é estabilizar - financeira-
mente - o Verdão do Cariri.

Fora da disputa FOTO: REPRODUÇÃO/INSTAGRAM ICASA

Icasa não deve disputar a Taça Fares Lopes de 2024 

Márcio Tarrafas está de volta ao 
Guarani de Juazeiro, para comandar 
as categorias de base. O treinador 
retorna ao Leão, após uma passagem 
de sucesso na base do Barbalha, onde 
se destacou pelo desenvolvimento 
de jovens talentos. Sua experiência 
promete fortalecer ainda mais o futuro 
do clube.

Em seis 
dias, houve 
diminuição 
de 260 títulos 
eleitorais.

FOTO: FENANDO FRAZÃO AGÊNCIA BRASIL

Juazeiro precsa de 200 mil eleitores para o ter 2º turno

24h
Transferências e óbitos afastam 
segundo turno em Juazeiro

marca de 200 mil 
eleitores, que torna 
o município apto, 
deve ficar para o 
próximo pleito.

A mobilização do 
TRE, para regulari-
zação e cadastro de 
novos eleitores, teve 
início em janeiro 
deste ano e terminou 
no último dia 08 de 
maio. Informações 
extraoficiais apon-
tam que o Município 
conseguiu chegar 
à marca de 200 mil 
títulos cadastrados, 
mas os números 
diminuem conforme 
ocorre a atualização 
sobre a transferên-
cia de domicílios 

Juazeiro 
do Norte 
continua 
perdendo 

eleitores, de acordo 
com a atualização 
dos números apre-
sentados pelo Tribu-
nal Regional Eleito-
ral (TRE), na tarde 
desta segunda-feira 
(20). Com 199.457 
títulos eleitorais, a 
população de Jua-
zeiro distancia-se 
da possibilidade de 
segundo turno ainda 
nas eleições muni-
cipais deste ano. A 

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

eleitorais e a baixa 
de eleitores que já 
faleceram. A Justiça 
Eleitoral continua 
contabilizando em 
todo o país. 

No dia 14 maio, as 
atualizações mostra-
vam 199.717 títulos 
e, nesta segunda-fei-
ra, seis dias depois, 
199.457, totalizando 
uma queda expres-
siva de 260 eleito-
res. Apesar de uma 
grande expectativa 
no âmbito político, 
a meta do TRE era 
alcançar 70% do 
eleitorado dentro do 
número de habitan-
tes.

FO
TO

: R
EP

RO
DU

ÇÃ
O/

SIT
E R

EP
LA

Y


